

A la Virgen de la Merced

En memoria de abuelita paterna, Mercedes Casco de Garay y Anzuátegui, fallecida el 7 de diciembre de 1888, en la Capital de Corrientes de la Rep. Argentina.

I

Cada año por esta fecha, redoblo tu memoria abuela, y pido a la Virgen Madre María por que ante su Hijo Dios en este día por tu reposo interceda.

En memoria que de niño me enseñaste con cariño, llevándome, a la «Matriz», de la mano con tu amoroso corazón cristiano: cómo había de quererla.

Os honro abuelita, el nombre: «aquél niño» se hizo hombre que adora a la Madre junto a la Cruz; lleva consigo el Corazón de Jesús, de Vida, única gloria eterna.

II

¡Oh, Virgen! «Bienaventurada», de las generaciones, que a Ti venimos con flores y fervientes oraciones a postrarnos en tu templo; consuelo dadme que calme mis profundos sufrimientos, que estanque de mis órbitas el raudal de sentimientos: oh, mi Reina del silencio!..

III

Yo quiero, hasta que sea mi hora llegada, Blanca Lila del Jordán, Virgen Inmaculada mi dulce y amoroso afán, en que oscuro me recreo mientras humilde te canto, que alegres cuanto veo para ofrecértelo en tanto;

que los montes, los mire esmeráldicos; que los cielos, mantengan más brillantez; que te junta pimpollos aromáticos que porte mi exquisitez
Que hagas reflorece, los campos yermos; que sea alegría todo, y no tristeza; de ver hombres de corazones protervos de rigida cabeza; ciegos, se deleitan con lo profano, desdeñosos de radiosa esplendencia; más culpables, mucho más, que el pagano que ignoró Tu Eminencia.

Alcánzame luz, que te vea sólo a Ti en cuanto encierra la perspectiva, hasta que remonte mi espíritu al cenit, a tu mano compasiva.

M. L. GARAY

San José, C. R., 24 de setiembre 1932

El match de hoy en Desamparados

Hoy en el Teatro de Desamparados, a las 7½ de la noche se efectuará un lucido match de Basket Ball entre las divisiones *Diablo Rojo*, de Cartago y *Max Acosta*, de la localidad.

Estará dedicado al primer Comandante del cuartel Buena Vista, Coronel don Alberto Coto y a su señora esposa.

De notar es que los úl-

timos matchs que ha jugado el *Max Acosta* han resultado magistrales. Y lo que merece un aplauso, es el entusiasmo que este simpático deporte viene despertando en el culto público desamparadense.

Nosotros que aplaudimos todo adelanto moral, y queremos creer que el deporte es un vehículo de civilización, nos alegramos de los triunfos del *Max Acosta* y felicitamos al caballero don Abel Páez Castro, cuyo entusiasmo inglés por el basket, ha pue-

“Laudate Dominum in sanctis ejus”

Alabad al Señor en sus Santos. ¿Quién es más digno de alabanza que la Madre de Dios, la Reina de todos los Santos, María Inmaculada, Madre de Dios Benditísimo? A Ella corrieron plétóricos de amor, de piedad, de devoción, sus hijos muy amados en el 24 de Setiembre, día en que nosotros la invocamos bajo el título de MADRE DE MERCEDES. Es, en verdad María, MADRE DE MERCEDES. Desde aquel momento supremo en que su Hijo Benditísimo muriendo en la Cruz, la proclamó Madre de todos los hombres, no ha dejado un instante sin derramar sobre la Humanidad sus bendiciones celestiales, la gracia de Dios, de la que Ella está llena: Ave María, gratia plena. No soy yo capaz ni tampoco todos los hombres juntos de dar a María lo que merece. La gracia de que Ella está llena, es la gracia de Dios: Dios es un Ser infinito y también todos sus atributos: nuestra inteligencia humana es limitada e incapaz, por ende, de formarse una idea acabada de ellos: la gloria de que gozan los Santos en la gloria es tan grande, que la Sagrada Escritura nos dice de ella: «ojo no ha visto lo que Dios tiene preparado a los que le aman.» Todo esto pertenece a María, la Estrella matutina que precede al Sol, el Ancla de Salvación, Salud de los enfermos, Reina de los Mártires, de los Santos, de los Apóstoles, etc., etc. ¿Qué puede decir un menguado entendimiento humano de Ella? En su Fiesta, hermosamente celebrada en la Parroquia de la Merced, el Rdo. Padre Arrieta sentó de manera admirable sus encantos, sus virtudes, su gloria. El objeto de tantos homenajes fue Ella. ¿Me resta algo de qué hablar? Someramente señalaré lo que en su honor y bajo la dirección del infatigable Padre don Rosendo de J. Valenciano se hizo en su honor.

Era el viernes 23, víspera de tan soberbio acontecimiento. Hasta mi humilde Parroquia de Alajuela, cabalgando, (si permiten los novelos literatos usar el término), en las vibraciones que produjeron en el éter las atronadoras bombetas, llegó hasta mí el eco del entusiasmo que reinaba en las almas amantes de María, Madre de Mercedes.

Sábado 24. Día de la Gran Fiesta. Hablaré de lo que sucedió desde las 8 horas. En paréntesis, sin miedo alguno de equivocarme, pues lo oí de personas dignas de todo crédito, puedo decir que desde las 5:30 horas la Iglesia estaba de *bot en bot*: gente que se acercaron con toda humildad a recibir al Santo de los Santos, Jesús Sacramento.

A las 8 horas y con toda solemnidad, como suele verificarse donde preside el Rvdo. Padre Valenciano, (conste que digo esto sin interés alguno) comenzó el hermoso desfile, la Procesión con la Imagen veneranda de Nuestra Señora de Mercedes. ¿Qué digó de Ella? Bastan los elogios, inclusive los de Su Excelencia el Nuncio Apostólico, Mgr. Chiarlo, de Su Excelencia Mgr. Castro y señores Sacerdotes, quienes contemplaron el desfile.

8:30 horas. Comenzó la Misa solemne, solemnisima, de Semi Pontifical. La Iglesia con un lleno total. El Presbiterio ocupado por Su Excelencia Mgr. Nuncio Apostólico, Mgr. Castro, dignísimo Arzobispo de esta Arquidiócesis, Venerable Cabildo Metropolitano, Sr. Rector y Profesores del Seminario, Sres. Representantes de las Comunidades de Santo Domingo de Guzmán, San Alfonso M. de Ligorio, Salesianos, Sres. Curas de diversas Parroquias, alumnos del Seminario Mayor, etc.

Bajo la batuta del Sr. Cura de la Parroquia, Presb. Dn. Rosendo de J. Valenciano y por un soberbio Coro de señoritas, feligreses de la misma Parroquia, se cantó una Misa, sencilla y hermosa, obra del mismo Director Pbro. Valenciano. Aunque talvez no hable siguiendo el orden que según el capricho de muchos debiera seguir, hablaré de adorno de la Iglesia. ¿Conocen, lectores míos, a las señoritas María Joaquina Iglesias y Clara Daun? Otro piropro, dirán talvez: pero callen: al César lo del César y a Dios lo de Dios: a cada uno lo suyo. Estas mis estimadas amigas Quina y Clara se esfuerzan, no por

las alabanzas, sino por la gloria de Dios, en presentar siempre lo mejor. Qué Presbiterio! Qué Altar! No más me conforme con decir: María, Madre de Mercedes, bendícelas y consérvalas por muchos años para honra de Dios y tuya.

Parece que he terminado: pero no, mas lo haré pronto, temiendo el cansancio de muchos de mis lectores que en este tiempo de superfluidades que llevarán desgraciadamente a muchos al indiferentismo, se cansen con las lecturas de estos asuntos.

¿Qué diré más? Merece párrafo aparte la asistencia de altas personalidades que dieron con su presencia realce a los festejos, alegría a nosotros los clérigos que tuvimos el honor de tratarlos y a Aquel Dios que ve con sumo gozo la unión entre las Autoridades Civiles y Eclesiásticas, puesto que dijo a todos los hombres: «MI PAZ OS DOY, MI PAZ OS DEJO.» Si mi memoria no me hace traición, fueron ellos el Excmo. Sr. Ministro de la Gran República Americana, el Sr. Cónsul de nuestra Madre España, el Sr. Ministro de Gobernación, el Sr. Ministro de Educación Pública, aunque joven, todo un carácter, verdadero hombre; no se resientan los pusilanimes, los débiles del Gobierno, el Sr. don Carlos María Jiménez, etc. etc. Dispénseme los restantes, pues creo que mi memoria me ha fallado. A todos ellos, como hermano en Cristo del Padre Valenciano, doy muchas gracias e imploro de María Inmaculada sus bendiciones. Padre Valenciano, que Dios y María, Madre de Dios y de Mercedes, den a Su Reverencia muchos años de vida y mucha fuerza para que trabaje como lo ha hecho siempre con tanto ahínco en la Viña del Señor.

Feliciana Alvarez M.

Párroco de Esquipulas, Alajuelita.

Doña Estela Masís de Lagos

Hace ya un mes que falleció en esta capital la estimable señora doña Estela Masís de Lagos, esposa de nuestro buen amigo y colaborador, don José Angel Lagos.

El fallecimiento de la señora de Lagos fue de un modo violento, alarmando justamente a su esposo y a los familiares de ella, que no esperaban tan rudo golpe.

Nativa de Esparta, la señora Estela Masís de Lagos, vivía hace años en esta ciudad, donde era muy conocida por sus revelantes prendas de laboriosidad y de honradez acrisolada, pues fue muy virtuosa y digna de aprecio, en todo sentido.

Aunque tarde, escribimos esta nota dándole nuestro más sentido pésame a don José Angel Lagos y a su hijita, la señorita María Eugenia, deséandoles cristiana resignación.

to en tan buen pie el ya famoso club desamparadense.

Edison Mazda



GENERAL ELECTRIC

The Costa Rica Electric Light and Traction Co., Ltd.

Departamento Comercial

Distribuidores

El Protestantismo y la Masonería

II

El masón Juan Macé, en «Le Monde Masonique», dice: «Las religiones reveladas son un grillete que la humanidad se ve condenada a arrastrar, mas por fortuna allí está la masonería para reemplazar las creencias.»

Reemplaza, pues, la Masonería a la religión falsa del protestantismo, cuando un pastor o simple creyente se hacen masones. Dejan de ser protestantes para ser solamente masones. Por esta razón nunca nos sorprendimos de que el pastor metodista episcopal del Sur, Fiske, actualmente en California, permitiera celebrar «Tenidas Masónicas en la iglesia metodista de San José y servicios masónicos fúnebres de sus queridos hermanos en el Gran Arquitecto del Universo...»

«Cuando la Masonería, decía Gaffin, permite la entrada en sus templos a un mahoma, católico o protestante, es con la condición de que se transforme en otro hombre, abjurando de sus errores pasados y desechando las supersticiones que mecieron su juventud.» «No siendo así, ¿a qué viene a nuestras asambleas masónicas? Nosotros, añade el masón americano, no hacemos a un hombre masón, mientras no sepamos que él ha dejado de ser católico...»

Celebremos la franqueza, sinceridad y claridad de este masón que exige al católico la apostasía formal de sus creencias católicas.

Así también, por la misma razón, si el protestantismo es religión para el protestante, deberá exigírsele que abjure del protestantismo para ser solamente masón, como lo son algunos pastores que con su escuadra y mandil tuvieron el honor de pertenecer al Instituto Bíblico, que los esposos Strachan dirigen en nuestra capital.

Bien se colige de los testimonios anotados y de los juramentos prestados por los pastores protestantes, que tanto bombo y ruido quisieron dar en San José el cristianismo adulterado y amalgamado en sus creencias heréticas con las bases y fundamentos

de los reglamentos masónicos, enemigos declarados de toda religión positiva.

¿Reflexionaron alguna vez en esto los incautos costarricenses que, por curiosidad, simpatía o creencias erróneas, frecuentan el Instituto Bíblico, su templo, la Misión Centroamericana o el templo metodista episcopal? ¿Pueden ellos suponer que tales pastores, llegados de los Estados Unidos, de la Isla del Encanto (Puerto Rico), de Cuba y de otros lugares, creen en el Evangelio, que dicen civilizara los países hispanoamericanos?

Ni antes, ni después de ser masones anuncian, ni pueden anunciar, porque para ello no tienen misión divina, el Santo Evangelio de Jesucristo. Son, como dice la Palabra de Dios, lobos rapaces, vestidos con piel de oveja, que disgregan el rebaño y matan con sus envenenadas y heréticas enseñanzas las almas redimidas con la sangre de Jesucristo. Ellos engañan, traicionan, mutilan y añaden cuanto se les antoja a la genuina Palabra de Dios. Tergiversan constantemente el sentido mismo literal de las S. Escrituras, niegan todos los sacramentos instituidos por Jesucristo, incluso el Bautismo y la Eucaristía, porque los han reducido a simples testimonios de fe, sin valor alguno en orden a la eterna salvación del hombre, desprecian la mayoría de las sectas, la jerarquía eclesiástica y niegan todos prácticamente, el sacerdocio eterno, el orden sagrado establecido por nuestro adorable Redentor. No tienen Biblia sino unos cuantos libros de la Biblia, de sabor calvinista, de la traducción de Casiodoro de Reina, conocida con el nombre de traducción de Cipriano de Valera. Con esta biblia mutilada, falseada, errónea y herética, que siempre llevan en la mano o en el bolsillo, como alcahuete de sus poco delicadas acciones, paseanse por nuestras ciudades, aldeas y campos, ofreciendo por dinero y algunas veces sin él su adulterada mercancía religiosa. No comprendemos, si exigen-

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono N.— A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.



cias económicas no les obligan a percibir un sueldo, cómo en este país clásico del catolicismo haya quien simpatice con tales elementos protestantes, en los cuales, según dijimos ya en otras ocasiones, campea el odio satánico a la Iglesia Católica y se palpa, al estar en contacto con ellos, el gran ideal de ganarse el sueldo viviendo con toda comodidad en los mejores y más sanos lugares del país.

Reconocemos, porque más de una vez oímos conversaciones en este sentido, que un gran número de las personas indiferentes que concurren a los llamados cultos evangélicos, ven con claridad que en el protestantismo no hay fondo alguno religioso, sino sistemática oposición a los venerandos dogmas que la Iglesia Católica enseña. Saben perfectamente que no hay verdad en tales pastores, que los conocen muy de cerca por sus vidas, por sus obras.

No puede ser de otra, como claramente lo prueba la Palabra de Dios con estas palabras: «Porque no es árbol bueno el que da malos frutos; ni árbol bueno el que da frutos buenos.» (Lucas, 6:43)

Cartago, 19 de setiembre de 1932

Ricardo Pérez Cabanella

Ex-Rector del Seminario de Puerto Rico

Palabra Divina

Domingo XIX después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XXII, versículos 1 al 14 según San Mateo.

«En aquel tiempo hablaba Jesús a los Príncipes de los Sacerdotes y a los fariseos en parábolas, diciendo: Semejante es el reino de los Cielos a cierto Rey que hizo bodas a su hijo. Y envió sus siervos a llamar a los convidados a las bodas, mas no quisieron ir. Envió de nuevo otros siervos, diciendo: Decid a los convidados: He aquí que he preparado mi banquete; mis toros y los animales cebados están ya muertos, todo está pronto, venid a las bodas. Mas ellos lo despreciaron y se fueron, el uno a su granja y el otro a su tráfico, y los otros echaron mano de los siervos, y después de haberlos ultrajado los mataron. Y el Rey, cuando lo oyó, se irritó, y enviando sus ejércitos, acabó con aquellos homicidas y puso fuego a su ciudad. Entonces dijo a su siervo: Las bodas ciertamente están preparadas; mas los que habían sido convidados no fueron dignos; pues id a las salidas de los caminos, y a cuantos hallareis llamados a las bodas. Y habiendo salido sus siervos a los caminos, congregaron a cuantos hallaron, malos y buenos, y se llenaron las bodas de convidados. Y entró el Rey para ver a los que estaban en la mesa, y vió allí un hombre que no estaba vestido con vestidura de boda, y le dijo: Amigo, ¿cómo has entrado aquí no teniendo vestido de boda? Mas él enmudeció. Entonces el Rey dijo a sus ministros: Atado de pies y de manos arrojadle en las tinieblas exteriores, allí será el llorar y el crujir de dientes. Porque muchos son los llamados y pocos los escogidos.»

REFLEXION

Dios nos convida a bodas, y a la verdadera felicidad en esta vida y en la otra, y el pecador prefiere los sucios, mezquinos y mal seguros placeres del mundo. ¿Por qué cosa deja el pecador a Dios y sus gracias? Vergüenza le dará en el día del juicio cuando le diga: Te llamé por medio de mis inspiraciones, de mis ángeles y de mis ministros; te convidé con mi amor valiéndome de tus cosas prósperas y adversas, para que, sirviéndome, fueses verdaderamente feliz; mas tú me dejaste por un puñado de oro, por una hermosura corruptible, por un mentiroso honor: Has servido a Satanás; vete al fuego eterno, donde te dará el premio merecido a tus servicios

¡Acuérdate de mí! Vuelo de un Angel

Para «El Correo Nacional»

Cuando vayan cayendo delante de mí, llamados por el Juez Eterno, los seres queridos para mi corazón, los que compartían conmigo mis alegrías y mis lágrimas, mis esperanzas y mis fracasos: padres, tíos, hermanos, primos, parientes. ¡Acuérdate de mí, Corazón de Jesús!

Cuando las ramas salidas de mi tronco, una hijita graciosa de dos años, un varoncito de quince, inclinaren sus tallos y rodaren a la fosa, vidas segadas en flor, la alegría de mi vejez, el descanso en la tarde de mis días: ¡Acuérdate de mí, Corazón de Jesús!

Cuando cerraren los ojos para las luces de este mundo aquellos varones juiciosos que la bondad de Dios puso en mi camino para que me fortificaran con sus ejemplos, me ilustraran en mis dudas, me levantaran en mis caídas y

me señalaran con el dedo la Patria verdadera, aquel Paraíso que el buen Dios ha prometido a los que esperan en El, confíen en El, luchen por El y vivan según máximas de su Evangelio por El: ¡Acuérdate de mí, Corazón de Jesús!

Cuando sintiere en mí mismo los síntomas de mi próximo viaje, la debilidad en los miembros, la caída de los dientes, la dificultad para moverme, el mal funcionamiento de mis riñones, y observar que todos mis cabellos han emblanquecido y que van delante todos los compañeros de la infancia: ¡Acuérdate de mí, Corazón de Jesús!

Septiembre 19 de 1932.

J. Samuel Ortiz

Un rumor de voces celestiales, fracción de alas de Querubes, se produjo anoche en las mansiones del Cielo, y fue por la entrada en él, de la niña María Cristina hija de los estimables esposos don Cérvalo Zumbado y doña María Cristina Salas, que tras de corta enfermedad, desplegó sus alas y se remontó hacia los Altares del Señor, donde con sus cánticos y oraciones angelicales, hará que la santa resignación descienda sobre sus afligidos padres que ahora lloran su fugaz despedida.

Dichosa ella, que tan felizmente dejó este mundo de miserias y decepciones. A sus estimables padres y demás familia los acompaña en su justo dolor,

J. R. A.

San Antonio de Belén,

22 de Stbre. de 1932.

Utiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

La recepción oficial del Excmo. Mons. Chiarlo, Nuncio de Su Santidad

El miércoles, en la Casa Amarilla, se verificó el solemne acto de la presentación por parte del Excmo. Mons. Dr. Carlos Chiarlo, de las credenciales que le acreditan como Nuncio del Romano Pontífice ante nuestro Gobierno.

Mons. Chiarlo dijo las siguientes palabras:

Excelentísimo Señor Presidente de la República:

Tengo el alto honor de poner en vuestras manos, las Letras Pontificias, con que el Padre Santo, mi Augusto Soberano, me acredita como su Representante ante el Gobierno de esta noble República.

Al dar cumplimiento a este primer acto solemne de mi misión diplomática, es mi grato deber poner de relieve la bondadosa condescendencia del Sumo Pontífice, Quien se dignó designar para regir la Internunciatura Apostólica de la América Central a un Prelado constituido en la alta, aunque por mí inmerecida, dignidad de Nuncio Apostólico.

Al poner pie en esta playa encantadora, viniendo por el surco de la legendaria carabela latina, seguida luego por varones insignes, igualmente beneméritos de la Religión y de la Civilización, como un Bartolomé de las Casas, he sentido, aun en mi poquedad, todo el placer de poder continuar, en el ámbito de mi misión y con la ayuda de Dios, aquellas luminosas tradiciones religiosas y civiles, confirmando y, si cabe, reforzando los fecundos vínculos, que ya felizmente unen esta generosa República a la Silla Apostólica, centro de toda irradiación cristiana.

Otro motivo de particular regocijo es la circunstancia de que mi venida coincide en el primer glorioso decenio del Pontificado de Su Santidad Pío XI, Quien ilustró la Silla de San Pedro con nuevo prestigio a la faz del mundo, promoviendo obras imperecederas, laborando para la pacificación de los pueblos, estrechando con ellos numerosas y fecundas alianzas.

Con la consoladora confianza de que a esta obra de paz, para la cual trabajaron con tanto acierto un Juan Cagliero elevado des-

pués a los fulgores de la púrpura romana, un Monseñor Marengo, mi venerado Maestro, y los demás ilustres predecesores míos, podré aunar mi modesta cooperación, especialmente con vuestro precioso apoyo, Excelentísimo Señor Presidente, y el de vuestro ilustrado Gobierno, formulo por la prosperidad personal de Vuestra Excelencia y por el bien de esta gentil República, cordiales amplísimos augurios y, desde esta Capital que lleva el nombre del glorioso Patrono de la Iglesia Universal, repito, como exquisito resumen de mi voto cristiano, los versos de vuestro Himno Nacional:

Bajo el límpido azul de tu cielo
vivan siempre el trabajo y la paz.

El Sr. Presidente Jiménez contestó en estos términos:

Excelentísimo Señor:

Estimo como una alta y señalada honra para la República y para el Gobierno de Su Santidad Pío XI, haya elegido a persona de tan alta distinción y tan suprema categoría como lo es Vuestra Excelencia Reverendísima, para representar en esta República al preclaro Jefe de la Iglesia Católica y para mantener las estrechas y cordiales relaciones que existen y han de continuar existiendo entre el Santo Padre y el Gobierno de Costa Rica.

Espléndido augurio del intercambio de simpatías y del espíritu de cordialidad que ha de inspirar nuestra conducta en el futuro, es la forma elegante y por todo extremo gentil que habéis dado a vuestro discurso, en el cual transpiran vuestros nobles sentimientos de simpatía por nuestro país.

Es una tradición que no ha tenido el más leve quiebre, la de nuestras cordiales amistades con el Santo Padre. Ella responde al sentimiento católico de la gran mayoría de los costarricenses y complace al del Gobierno, que por deber constitucional está obligado a velar por la buena inteligencia de los Representantes de Su Santidad con los Poderes Públicos. En el desarrollo de la convivencia diplomática que ha habido entre Costa Rica y la

Santa Sede, quiero hacer, como Vuestra Excelencia lo ha hecho, un recuerdo afectuoso y sentido de vuestros ilustres predecesores, Monseñor Cagliero, Monseñor Marengo, Monseñor Cogliolo y muy especialmente de Monseñor José Fietta, aquel hombre de suprema distinción, de alta cultura, bondadoso, cortés y gentil, que fue gala de mi anterior Gobierno y blasón de nuestro Cuerpo Diplomático.

Vos, Excelentísimo Señor, venís ornado de alta jerarquía, vuestro valer personal no es conocido y estoy seguro—tal es mi cordial deseo—que la misión que se os ha confiado será fácil y grata, pues unido a vuestras relevantes prendas personales, encontraréis el sincero deseo de mi Gobierno y el mío de haceros agradable, placentera y provechosa vuestra permanencia aquí.

Sed, pues, bienvenido, Excelentísimo Señor: llevad, os ruego, a Su Santidad Pío XI, los fervientes votos que hago por Su ventura personal y la de Su Gobierno y creed que al cobijaros hoy bajo el límpido azul de nuestro cielo, en donde viven siempre el trabajo y la paz, hallaréis también y a toda hora la cordial simpatía con que os acogo regocijado.

„El Aguila de Oro”

PUJOL Hnos.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos.
Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

MENSAJES

La revista de la familia

Publicada mensualmente por los Miembros de los Caballeros de Colón de los Países de Habla Española. Cuentos, historias, películas recomendadas, ciencia, invención, deportes, hogar, modas, entretenimientos, humorismo, religión, informaciones sociales, noticias, comentarios, etc. Suscripción anual: 60 ctvs. americanos la Edición Económica hecha en papel gaceta; 1 dólar la Edición Regular hecha en papel satinado; 3 dólares la Edición de Lujo, hecha en papel cromo superior, propia para bella colección. Remita en giro postal, cheque contra cualquier Banco de la Habana o papel moneda americana. Si envía particular añaea 25 ct. americanos. Pida muestra gratis a MENSAGES, Cojimar, Habana, Cuba.

Muerte del Padre Ricardo Cirera

Afectado profundamente por la política sectaria del Gobierno español contra todos los católicos en general y la Compañía de Jesús en particular, moría piadosamente, como había vivido, en el Sanatorio de Benedictinos de la Bonanova, Barcelona, a los principios del mes pasado, el insigne padre jesuita Ricardo Cirera. Primero como fundador y director de la sección magnética del Observatorio de Manila, bajo el eximio padre Faura; luego como fundador del Observatorio astronómico del Ebro, y en sus últimos años como sociólogo y director de la Asociación Española de San Rafael para la protección de los emigrantes, habíase granjeado este insigne varón de ciencia y de acción católico-social el aprecio y admiración de

os sabios y el amor de los pobres. Más que todo, su vida ejemplarísima como sacerdote y como religioso, aquella feliz unión de una firme y bien disciplinada voluntad con una bondad exquisita y un amable trato le captaron las generales simpatías que tan abundantemente se exteriorizaron en el día de su muerte.

Gran pérdida sufre, ciertamente, la Religión y la Patria con la muerte del Padre Cirera, pero deja una «estela de luminosa ejemplaridad» y su vida demostrará a los enemigos de la Religión que la ciencia y la Religión, lejos de ser enemigas, se hermanan y auxilian mutuamente.

Ecos de la Exposición de Naranjo

El porvenir debemos esperararlo no de rodillas e implorando (Palabras de don Ricardo Jiménez)

El hombre creyente primero implora humildemente de rodillas el auxilio del Creador y luego empuña las herramientas del trabajo. Si el pueblo de Naranjo no conservara bien arraigados los sentimientos religiosos, hubiera rehusado las recomendaciones que desde la Cátedra Sagrada le dirigiera el señor Cura en favor del buen éxito de la exposición, al mismo tiempo que recomendaba a todos sus feligreses el olvidar las querellas políticas, recomendando la buena armonía para hacerle agradable la visita que hiciera a este lugar el Jefe del Estado.

Si en años anteriores hemos sido indiferentes en la celebración del día de la Patria, ha sido

porque se ha celebrado con bailes y francachelas, en las que no toma parte el pueblo humilde; preferible sería que al sonido de la campana y aunque fuera la fiesta de San Pancrancio o de San Caralampio nos congregáramos en el templo a orar; en cambio en la forma como se celebró este año será un estímulo para ensanchar el progreso de la industria y de la agricultura.

Mi humilde y efusiva felicitación para el señor Visitador de Escuelas, la señora Directora y a todo el Personal Docente, haciéndola extensiva para el señor Cura don José del Olmo, factor importante de esta memorable fiesta.

Pancrancio

Naranjo, 21 de Setbre. de 1932

„Gets-It”
alivia el dolor
quita los callos.

Las boticas lo venden

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su Oficina a su local situado 290 varas de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 5412 —

Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

LOS CONFLICTOS RELIGIOSOS Y LA LIBERTAD LIBERAL

Desde que se intensificó la propaganda protestante en Hispano América, toda esta porción del hemisferio de Colón se ha visto invadida por multitud de "misiones" pertenecientes a las centenares de sectas diferentes de que se compone el protestantismo, enviadas desde Norte América.

Esté empeño, afán o terquedad de los señores protestantes de querer "evangelizar" los pueblos hispano americanos, que fueron cristianizados desde hace más de cuatro siglos, en lugar de evangelizar los 65 millones de ateos o paganos que según las estadísticas yanquis tienen en su propia casa, es lo que ha traído como consecuencia ese cúmulo de discordias y divisiones entre las familias y pueblos latino americanos, ocasionando conflictos muy serios con la consiguiente alteración del orden público, y a veces con consecuencias lamentables, como ya lo hemos presenciado en algunos pueblos de esta pacífica República.

Cada vez que se suscita algún conflicto religioso con los protestantes, como el ocurrido últimamente en Santa Bárbara de Heredia, los santos grandes del liberalismo tico entronizados en el poder por la voluntad popular de este "catolicísimo" pueblo costarricense, se apresuran a dar protección con la fuerza pública a los sembradores de cizaña y envían a los periódicos reportajes llenos de sofismas en defensa de la propaganda protestante, invocando para ello el "más profundo respeto" (sic) a la decantada libertad de cultos que consagra nuestra Constitución y a la libertad religiosa que, según don Ricardo, "nos alumbra a todos al igual que el sol", pero que no alumbra igual para todos, agrego yo.

Pero sucede que, aunque Ud. no lo crea, esos señores liberales que de manera teatral invocan la Constitución y la libertad, —cuando de la defensa de los intereses anticatólicos se trata,—son los mismos que atropellan esa Constitución y esa libertad, aferrándose en mantener, contra todo derecho y justicia, esas denigrantes y opresivas leyes del 84 que son los es-

labones de una pesada cadena que desde hace 50 años llevamos colgada al cuello los católicos, pero que a fuerza de soportarla tanto tiempo y con tanta mansedumbre, ya parece que no nos pesa. Y para mayor escarnio, en tanto que se ponen obstáculos a la libre entrada de los sacerdotes de las comunidades religiosas, los protestantes gozan en Costa Rica de más libertad y privilegios de lo que legalmente les conceden nuestras leyes, gracias a la amplia protección que les dispensan nuestros liberalísimos gobiernos, a fin de ayudarlos a que consuman su nefanda labor de deschristianizar a estos pueblos y volverlos ateos para corromperlos, desmoralizarlos y fomentar el bolcheviquismo, aunque después tengan que sacar a relucir las ametralladoras para exterminarlo.

La bancarrota moral y económica que estamos presenciando en Costa Rica y en todo el mundo, fruto es de ese liberalismo que ha imperado en el mundo desde hace siglo y medio, o sea, desde la famosa revolución francesa, a la que todavía se le cantan losas cada 14 de julio.

"La Tribuna" del 15 de setiembre corriente publica un reportaje de don Tomás Soley, prominente liberal y masón, en el que al hablar del comunismo, entre otras cosas dice lo siguiente: "El comunismo ataca la libertad; yo considero la libertad como el mejor de los bienes y así no puedo concebir que sea comunista nadie que ame la libertad. Los liberales queremos las libertades no solo para nosotros sino para todos, aun para los enemigos".

Ah, lástima que no sea verdad tanta belleza! Los hechos de la historia y lo que presenciamos actualmente en España, México, Guatemala, Costa Rica y otros países, se encargan de desmentir las bellas palabras del señor Soley que son las mismas que a diario pronuncian los señores liberales, pero que, como he dicho, están en contradicción con los hechos. Un hecho vergonzoso para el liberalismo acaba de suceder en la hermana república del Ecuador: en las últimas elecciones presidenciales triunfó el candi-

dato del partido conservador, Doctor Bonifaz, pero el taimado liberalismo, entronizado en el poder, se negó a entregarle la presidencia y de manera cínica desconoció al candidato triunfante, valiéndose de subterfugios de mala ley. Dónde está el respeto a las instituciones democráticas y a la decantada libertad de que tanto blasona el liberalismo?

Eso demuestra que los liberales quieren la libertad para todos MENOS PARA LOS CATOLICOS. El liberalismo y el comunismo se parecen en que ambos atacan la libertad, de manera que parodiando a don Tomás Soley puede decirse que no se concibe que sea liberal nadie que ame la libertad.

Aun cuando los señores liberales y masones parezcan adversar al comunismo, es un hecho comprobado que el liberalismo por sus doctrinas disolventes, su escuela laica y su guerra a la religión fomenta el comunismo del cual es su mejor aliado, pues prepara el terreno para que crezca la planta bolchevique.

El señor Presidente de la República, Lic. Jiménez O. hace declaraciones en la prensa que su gobierno concede personería y amplia libertad a los comunistas para intervenir en la política, y desde luego, para hacer propaganda a sus ideas, en tanto que a los católicos se nos pone una mordaza que nos prohíbe invocar nuestras ideas religiosas, de acuerdo con un agregado al artículo 36 de la Constitución, borrón puesto por el judaísmo masónico, que oscurece el brillo de nuestra Carta Fundamental. Y después no quieren los liberales que avance el comunismo?

Oh, liberalismo hipócrita, lees el mismo de siempre: blasonas mucho de libertad y nadie te aventaja en despotismo! Bien dice aquella inmortal estrofa de la zarzuela "La Marselle-a".

Pensamiento libre yo proclamo en alta voz, muera aquel que no piense igual que pienso yo!

Y que viva la libertad, la igualdad y la fraternidad!

VOX CLAMATIS

De Guadalupe

Ha sido muy sentida en esta ciudad la muerte del joven don Humberto Gutiérrez, hijo del extinto don Nicolás Gutiérrez y de doña Carmelita v. de Gutiérrez.

Cerca de tres años hace que la distinguida familia Gutiérrez se trasladó a Cartago y con todo, de vez en cuando encontrábamos al amigo Beto, en visita al pueblo que era el suyo, siempre atento y jovial.

Ultimamente el amigo Gutiérrez trabajaba en compañía de sus hermanos en jardinería y allá en Cartago, por su jovialidad y honradez, se había granjeado la estimación de cuantos lo conocieron.

Un ataque cardíaco pone fin a sus días y troncha su vida en flor, como aquella otra, aun llorada por las gentes de este pueblo: Elita!

Que la Piedad misma conforte a la sufrida madre doña Carmelita v. de Gutiérrez y a sus hijos. Con ellos estamos de corazón en esta dolorosa pena.

Turno

Hoy se efectuará un turno a beneficio de la Iglesia. Muchas y apremiantes

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Imprenta Cartín



Súscriba al "Correo Nacional"

El perro del ciego

(CONCLUYE)

Un invierno, mi buen amo cayó enfermo: no se podía mover. Faltaron las limosnas, faltó el pan y tuvimos hambre. Yo iba a la husma, a lo que podía pillar, lo mismo en la casa que en la calle; pero... ¡Guau! ¡Guau!... ¡como si ladrase a la luna! En ninguna parte atan los perros con longanizas.

Pasó una semana, otra, (Guau! Guau!) mi ciego se moría. La desesperación me sugirió una idea, y sin decir palabra a mi amo, me escurrí por la puerta, salí a la calle y hala, hala, me dirigí al comercio de Andresillo. No estaba y esperé. La una, las dos, las tres, las cuatro... Hasta las seis de la tarde no apareció en el portal.

—¡Guau!
—¡Calla! Pues si es Alí.
—¡Huuu!
—¿Y tu amo?
—¡Hiii!...
—¿Está malo?
—¡Guau! ¡Guau!

El niño debió de entenderme, pues con mucha tristeza me alar-

comiendo. Yo, después de darle las gracias, cogí el pan y el queso, y corre que te corre, me volví a casa.

—¡Qué contento se pondrá mi amo! iba yo pensando en el camino. En cuanto vea el pan y el queso, de fijo que adivina de quién procede este regalo; «De Andresillo», dirá. Y yo le contestaré: «Sí, sí, es de Andresillo. Cómelo, mi viejo, cómelo. Se acabó el hambre. Yo te traeré todos los días la merienda de nuestro amigo».

A'egre como unas pascuas subí las escaleras, de un salto atravesé la puerta, y al entrar en el zaquizamí que habitábamos, el pan y el queso se me cayeron de la boca y lancé un aullido triste, prolongado y profundo: mi amo había muerto.

¡Muerto solo y en mi ausencia sin que yo le acompañara en sus últimos instantes, sin que le consolase a mi modo! ¿Moriría con la idea de que yo también le abandonaba? Guau! Guau! Al día siguiente se llevaron a mi amo. A pesar de los golpes que me dieron, seguí el cadáver, decidido a no abandonarle nunca. Atravesamos la ciudad y salimos al campo. Después de mucho andar llegamos al cementerio, le echaron a un hoyo y lo cubrieron de tierra. Cuando estuve solo,

escarbé con mis patas aquél montón informe con intención de llegar hasta donde estaba mi amo y enterrarme con él; pero cuando más afanoso estaba en mi tarea, una lluvia de palos vino a mis costillas, y que quise que no quise, me arrojaron al campo por encima de la tapia.

Caí sin exhalar un gruñido, deseoso de morir cuanto antes. De pronto una caricia me volvió a la vida.

—¡Alí! ¡Alí!
Era Andrés. Le miré sin ladrar poco ni mucho: mis ojos estaban llenos de lágrimas.

—¿Y tu amo?
Volví entonces la mirada al cementerio y gemí.

—¿Ha muerto?
—¡Guau!
—¡Pobre Alí! ¿Quieres venirte conmigo?

Escondí la cabeza entre las patas.

—¿También tú deseas morir?
—¡Guau! ¡Guau!

—No, no, mi buen amigo; viviremos juntos. Yo te cuidaré y todos los domingos vendrás a visitar la tumba del pobre ciego.

¿Aceptas?
—¡Guau! ¡Guau!

Andrés ha cumplido su palabra.

¡Pobre amo mío! Yo sería muy feliz si no hubiésemos muerto con

la idea de que también tu perro te había abandonado.